

domingo 02 de febrero de 2020 - 12:00 AM

## Replantear la relación con Venezuela

Lo que abre el incidente de la captura de Aída es la posibilidad de replantear la estrategia de Colombia hacia Venezuela. Lo que estamos haciendo es inútil. No sirve para cambiar el régimen político en el hermano país y tampoco sirve a los intereses de Colombia.

Escuchar este artículo

Columna de **Rafael Nieto Loaiza**

Hay quienes sostienen que el gobierno no puede solicitar a Maduro la extradición de Aída Merlano porque sería legitimar el régimen chavista. Lo de Maduro es una dictadura y Colombia no debe tener relaciones con esos gobiernos, dicen. Pero hay que ser coherentes. Y lo cierto es que Colombia tienen relaciones diplomáticas y comerciales con regímenes autoritarios como, por ejemplo, Cuba, Nicaragua y China. Y nadie pide romper relaciones con esos estados.

El problema, entonces, no estaría en la naturaleza del sistema político venezolano, sino en el hecho de que Colombia desconoce el gobierno de Maduro y, en cambio, reconoce a Juan Guaidó. Y que pedirle la extradición a Maduro supondría admitir que Guaidó no tiene el poder.

Ocurre que esa es exactamente la realidad. Guaidó no tiene poder alguno. Aunque no nos guste, quien detenta el poder, todo el poder, es el chavismo. Por tanto, pedirle a Guaidó la extradición de Merlano sería una tontería. Si se quiere que Merlano sea enviada a Colombia, tendrá que ser a través de Maduro.

Pero ese no es el tema. Lo que abre el incidente de la captura de Aída es la posibilidad de replantear la estrategia de Colombia hacia Venezuela. Lo que estamos haciendo es inútil. No sirve para cambiar el régimen político en el hermano país y tampoco sirve a los intereses de Colombia.

Maduro está más fuerte que hace doce meses. Tiene, entre otros, el respaldo de los militares y con eso le basta. Y la oposición venezolana es un desastre. Está dividida e infiltrada. Y todos, Estados Unidos y Guaidó también, han abierto la puerta para negociar con el chavismo. Duque tuvo la oportunidad de ser el arquitecto de una verdadera transición a la democracia en Venezuela y la dejó pasar. Oposición y chavismo terminaron recurriendo a otros.

Lo que debe primar en el relacionamiento con Venezuela son los intereses estratégicos de Colombia, no posiciones ideológicas o personales. El primero, conseguir que el territorio venezolano deje de ser el refugio y el espacio de aprovisionamiento logístico de los grupos armados colombianos. Después, detener el flujo de migrantes. El país está pagando un costo altísimo y no aguanta uno más.

Finalmente, la economía: revitalizar el comercio fronterizo, el pago de los miles de millones debidos a empresas colombianas, el acceso de **Ecopetrol** a campos petroleros, la venta de energía colombiana y prepararse para la importación de gas...

### Otras columnas

[Rompecabezas de la gobernabilidad](#)[Las "chuzadas" y el CD](#)[Del fracking depende el futuro](#)[Retos para el deporte 2020](#)

### Comentarios

#### Comente con Facebook

4 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#)

Agregar un comentario...

**David Amezcua Orduz**

Por fin don Rafael, en una nos pusimos de acuerdo....eso sí es ponerle "lógica" como dijo el "arbañil"...y de esta forma los dos Estados estarían ejerciendo una verdadera vigilancia en la frontera

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 22 h**Ariza George**

Colombia hace parte del bloque de 78 países que no reconocen Maduro como presidente de Venezuela y lo están asfixiando económicamente. Iván Duque es el más fuerte contradictor del dictador usurpador en ONU y la OEA, por que esta actitud del presidente Duque por que Colombia es el país que más está pagando del bulto con la cantidad de Venezolanos que hay y siguen entrando eso le está costando al país miles de billones de pesos y creando mucha inseguridad. Colombia le apuesta al cerco económico para que Maduro caiga, restableciéndose la democracia para que Venezuela vuelva a renacer. Que gana Colo...

[Ver más](#)[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d**Yaneira Cuadros**

La primera muerte fuera de China por el nuevo coronavirus, ocurrida en Filipinas, reavivó el domingo el temor a la propagación de la epidemia, que ya se ha cobrado más 300 vidas en China.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), Filipinas anunció el domingo el fallecimiento en Manila de un hombre chino oriundo de Wuhan, epicentro de la epidemia.

"Es la primera muerte registrada fuera de China" por esta causa, dijo Rabintra Abeyasinghe, representante de la OMS en el archipiélago.

Este anuncio tuvo lugar mientras numerosos países cierran sus fronteras a las personas procedentes de China. El coronavirus 2019-nCoV, transmisible entre humanos, ya contaminó a más de 14.000 personas en China y se propagó por 24 países.

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d**Yaneira Cuadros**

Lo que hay que replantear ahora no es lo de Aída, ni las relaciones con Maduro, ni Guaidó ni cosa parecida. En estos momentos y sólo está en manos del gobierno colombiano es la solución a evitar que entre la pandemia del coronavirus a Colombia contaminando a los colombianos. ¿Por qué? Porque todos los entes gubernamentales, periodistas etc, se centraron en Aída y su estadía en Venezuela y ninguno ha pensado en que a Venezuela llegan y salen todos los días chinos sin control alguno. Esos chinos se relacionan con venezolanos que a su vez entran a Colombia por todas las fronteras, enfe... [Ver más](#)

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 · 1 d**Manuel Jose Pico Salamanca**

A usted algo le está pasando, porque la he estado viendo exageradamente sobreactuado. Desacelérese un poco porque está recalentada y puede terminar fundida.

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d**Yaneira Cuadros**

Manuel Jose Pico Salamanca Si señor, pero las personas que viven en Cúcuta relacionadas con la medicina no descartan la pandemia. ¿Qué hace Colombia para evitar que esto suceda? ¿Cuales son las medidas que ha tomado Colombia ante esta realidad? Y si usted lee la prensa internacional han tomado rigurosas medidas para no terminar "fundidos" Los muertos son los únicos fundidos porque los están cremando para impedir la contaminación. Averigüe con los que conocen la realidad cuántos chinos entran a Venezuela diariamente y salen sin control alguno. A otros que hablan realidades los llaman locos o mentirosos quienes se niegan a aceptar lo evidente.

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d**Geñita Jaimes**

o sea que los colombianos somos tan mediocres que no hacemos nada para evitar el coronavirus ?

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d[Mostrar 1 respuesta más en esta conversación](#)**Jorge Castellanos Pulido**

Este es un mensaje claro y coherente para el presidente Duque, el torpe, para que afine.

[Me gusta](#) · [Responder](#) · 1 d [Plugin de comentarios de Facebook](#)

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Con limpieza y pintura le cambian la cara al Cristo Petrolero de Barrancabermeja**

Listo el hospital que China construyó en diez días para el coronavirus

Shakira, J Balvin, salsa y champeta: Noche colombiana en el Super Bowl

**Vanguardia X a PYMES****Ranking de noticias**[+ Recientes sección](#) | [+ Vistas sección](#)**1** [Replantear la relación con Venezuela](#)**Servicios**

- Suscripciones
- ePaper
- Pague su renovación
- Club de suscriptores
- Anunciadores
- Venta de fotos
- Comentarios del sitio
- Páute con nosotros
- Contáctenos
- Nuestra Empresa
- Política de protección de datos
- Proveedores
- Trabaje con Nosotros
- Términos y condiciones

**Secciones**

- Bucaramanga
- Santander
- Deportes
- Judicial
- Colombia
- Mundo
- Política
- Economía
- Opinión
- Entretenimiento
- Tecnología
- Multimedia

**Clasificados**

- Finca Raíz
- Vehículos
- Empleos
- Varios
- Edictos
- Publique

**Revistas**

- CocinArte
- Solo para Mujeres
- Revista Novias
- Posgrados

**Publicaciones**

- Gente de Cabecera
- Gente de Cañaveral
- 500 Empresas
- Santander Inolvidable
- Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. [Términos y condiciones](#)